
12+

№ 5

(374)

31 МАРТА
2016 г.

По данным Минздрава, в 2014 - 2015 годах в России стало 
на полмиллиона инвалидов меньше. Но это не значит, что 
отечественные медики открыли чудесное средство исцеления 
больных, ранее считавшихся неизлечимыми. Дело в другом 
- правила признания инвалидности стали строже. А потому 
сотни тысяч граждан оказались лишены ранее предоставлен-
ных им пособий и льгот.

Минтруд изобрёл лекарство 
от инвалидности

ИНВАЛИДОМ 
НЕ ПРИЗНАЮТ 
И МАРЕСЬЕВА

Приказ Министерс-
тва труда и соци-

альной защиты РФ 
№1024н о критериях 
признания граждан ин-
валидами вступил в силу 
2 февраля текуще-
го года. В 2014 году 
правительство уже пы-
талось ввести новые 
правила, но под давле-
нием общественности, 
в результате многочис-
ленных обращений в 
Минтруд, тот документ 
(приказ № 664н) в но-
ябре 2015 года был 
признан недействи-
тельным. Однако новый 
приказ содержит всё те 
же изменения, которые 
всерьёз встревожили 
сообщество инвалидов.

Раньше решающую 
роль в определении, 
является ли человек ин-
валидом, играли два 
фактора: диагноз и сте-
пень утраты трудоспо-
собности. Теперь же во 
главу угла поставлена 
степень утраты функций 
организма. Например, 
для получения третьей 
группы инвалидности 
одна из функций ор-
ганизма должна быть 
утрачена как минимум 
на 40 процентов.

Главной жертвой но-
вых правил стали так 
называемые “компенси-
рованные инвалиды”, то 
есть те, кто при должной 
медицинской помощи 
в состоянии трудиться 
и вести общественную 
жизнь. Казалось бы, та-
кие люди наглядно де-
монстрируют эффектив-
ность государственной 
системы здравоохране-
ния, а потому ими можно 
только гордиться. Но в 
Минтруде считают ина-
че - и снимают с данной 
категории больных при-
читающиеся им льготы и 
гарантии.

На начало 2014 года 

в стране числилось 12 
949 миллионов  ин-
валидов. К сентябрю 
2015-го их стало 12 450 
миллионов, на пол-
миллиона меньше . 
Министр труда и со-
циальной защиты РФ 
Максим ТОПИЛИН свя-
зывает эти цифры с “ес-
тественным уходом из 
жизни” пожилых людей. 
Впрочем, его оценка 
опровергается данными 
Росстата, по которым 
за 2015 год инвалидов 
пожилого возраста ста-
ло меньше лишь на 70 
тысяч человек (включая 
и умерших, и лишённых 
инвалидности).

При некоторых забо-
леваниях для подтверж-
дения инвалидности 
теперь требуют свиде-
тельство о том, что граж-
данин в течение года 
был не менее пяти раз 
госпитализирован в ре-
анимацию после вызова 
скорой помощи. Чтобы 
достичь такого резуль-
тата, порой достаточно 
пропустить обязатель-
ный приём прописанных 
врачами препаратов, 
вот только далеко не все 
хотят рисковать своими 
жизнями или жизнями 
своих близких ради по-
лучения необходимых 
справок. Но без справок 
- нет и пособий, а значит, 
и лекарства покупать не 
на что.

Именно в такой ситу-
ации оказалась Мари-
на НИЖЕГОРОДЦЕВА 
из Магнитогорска, чей 
шестилетний сын стра-
дает тяжёлым генети-
ческим заболеванием. 
Именно она стала авто-
ром петиции на сайте 
www.change.org с тре-
бованием отменить но-
вые правила Минтруда.

“Если мой ребёнок 
окажется в реанимации 
всего 4 раза, а не поло-
женные 5, инвалидности 
ему не видать, - пишет 
НИЖЕГОРОДЦЕВА. - 
То есть мне, маме, как 
только у ребёнка нача-

лась рвота, нужно вы-
зывать скорую и сидеть, 
смотреть, как умирает 
мой ребёнок, чтобы его 
потом могли забрать в 
реанимацию? И таких 
предсмертных состо-
яний у моего сыночка 
должно быть не менее 
пяти в год? Сейчас кар-
тина выглядит таким 
образом: ребёнка лечат, 
ему становится лучше, с 
него снимают инвалид-
ность, лишают лекарств, 
реабилитации до тех 
пор, пока ему снова не 
станет хуже и его снова 
можно будет записать в 
инвалиды”.

Сами больные мрач-
но шутят, что по новым 
правилам в 2016 году 
инвалидность не смог 
бы получить даже леген-
дарный лётчик Алексей 
МАРЕСЬЕВ, отсутствие 
ног у которого в бюро 
медико-социальной эк-
спертизы назвали бы 
“незначительным нару-
шением здоровья”. И 
действительно - он ведь 
на протезах и плясал, и 
даже продолжал управ-
лять самолётом!

Для таких шуток, увы, 
есть основания. Как со-
общает “Новая газета”, в 
подмосковной Балашихе 
пенсионер Александр 
ВАСИЛЬЕВ после серии 
операций на сердце и 
сосудах ног вынужден 
для подтверждения сво-
ей инвалидности ре-
гулярно доказывать в 
разных инстанциях, что 
испытывает сложности 
при ходьбе. В том же 
Подмосковье система-
тически не получают 
подтверждения своей 
инвалидности дети, 
страдающие ДЦП.

МНИМО 
ИСЦЕЛЁННЫХ 

ВЫЯВИТ 
МОНИТОРИНГ

В Центральном ко-
митете профсоюза 

работников здравоох-

ранения говорят, что не 
занимаются данным 
вопросом, поскольку 
он затрагивает главным 
образом не врачей, а 
пациентов. Во Всерос-
сийском обществе инва-
лидов появление новых 
правил связывают с не-
обходимостью повыше-
ния прозрачности всей 
системы медико-соци-
альной экспертизы.

Как объяснил коррес-
понденту “Солидарнос-
ти” заместитель пред-
седателя общества 
Олег РЫСЕВ, раньше 
на результат экспер-
тизы серьёзно влияли 
субъективные мнения 
самих экспертов. И че-
ловеку, получившему 
отказ в признании инва-
лидности, оспорить этот 
результат было практи-
чески невозможно - со-
трудники вышестоящих 
организаций, как прави-
ло, вставали на сторону 
коллег. И даже в случае 
оспаривания в судеб-
ном порядке решений 
Федерального бюро 
медико-социальной эк-
спертизы, в качестве 
экспертов привлекались 
специалисты того же 
Федерального бюро. 
Системы независимой 
оценки в России просто 
не существует, что за-
трудняет для граждан 
защиту своего права 
на признание инвалид-
ности.

РЫСЕВ признаёт, что 
по новым правилам не-
которые больные дейс-
твительно могут лишить-
ся статуса инвалидов. 
Но обращений в обще-
ство по этому вопросу 
пока не поступало.

-  П о с т а н о в л е н и е 
Минтруда вступило в 
силу только 2 февраля, 
а чтобы оценить резуль-
таты его реализации, 
потребуется как мини-

мум полгода, - объясня-
ет специалист. - Мы бу-
дем собирать сведения 
у наших региональных 
отделений и делать вы-
воды. Хотя СМИ говорят 
о недовольстве граждан 
как о тенденции, мы та-
кой массовой тенден-
ции пока не отмечаем. 
Возможно, по какой-то 
одной группе заболева-
ний теперь не присваи-
вают инвалидность, но 
это обычная притирка 
системы, которая про-
исходит при любых но-
вовведениях.

О том, что новая ре-
дакция критериев не яв-
ляется окончательной, 
сообщил на брифинге в 
начале марта и замес-
титель министра труда 
Григорий ЛЕКАРЕВ.

- Сейчас идёт про-
цесс совершенствова-
ния медико-социальной 
экспертизы, - отметил 
чиновник. - Мы выпус-
каем нормативные акты, 
уточняем существую-
щие. Снижение числен-
ности инвалидов вызва-
ло у части экспертов, 
общественных деяте-
лей, родителей детей-
инвалидов ощущение, 
что есть некоторая связь 
нормативного регулиро-
вания, направленного 
на совершенствование 
деятельности МСЭ, с 
этим снижением. В свя-
зи с этим мы готовы 
максимально открыто 
провести мониторинг 
тенденций.

При этом заместитель 
министра не считает, что 
правила стали намного 
жёстче. Хотя в сравне-
нии с предыдущими 
годами снижение чис-
ла инвалидов в России 
действительно ускори-
лось (за 2011-2014 
годы их стало меньше 
всего на 138 тысяч), в 
процентном отношении 

тех, кто по итогам обра-
щения в бюро МСЭ полу-
чил отказ в присвоении 
инвалидности, больше 
не становится. В пос-
ледние годы эта цифра 
остаётся примерно оди-
наковой и колеблется в 
районе 15 процентов.

На 2016 год в Мин-
труде намечен монито-
ринг результатов при-
нятия новых правил, ко-
торый будет включать в 
себя и массовые опросы 
инвалидов. К проведе-
нию мониторинга при-
глашены заинтересо-
ванные общественные 
организации. О своём 
участии уже заявил Об-
щероссийский народ-
ный фронт.

- Если [с пациента] 
была снята инвалид-
ность, значит, хорошо 
была проведена реаби-
литация и произошло 
полное выздоровление. 
Но возможно ли это при 
хронических заболева-
ниях? - задаётся вопро-
сом научный руково-
дитель Национального 
центра проблем ин-
валидности и эксперт 
ОНФ по инвалидам 
Александр ЛЫСЕНКО. 
- Есть заболевания, где 
нельзя отменить лече-
ние, поскольку состоя-
ние резко ухудшается. 
Учтено ли это в новых 
критериях?

По мнению ЛЫСЕН-
КО, во многих случаях 
решения о снятии ин-
валидности, принятые 
в соответствии с новы-
ми правилами, долж-
ны быть пересмотрены. 
“Если Минтруд сдела-
ет этот шаг, это будет 
показателем того, что 
министерство двига-
ется вперёд”, - заявил 
эксперт.

Центральная 
профсоюзная газета 

“Солидарность”

На территории Ивановской области социальная норма потребления 
электроэнергии в 2016 году введена не будет. Соответствующийуказ 
подписан губернатором региона Павлом КОНЬКОВЫМ.

Напомним, постановлением Правительства РФ субъектам предоставлено 
право самостоятельно принимать решение о целесообразности и сроках пе-
рехода на расчёты за коммунальные услуги с применением социальной нормы 
потребления электрической энергии с учётом региональных особенностей. 
Ранее предполагалось, что эта социальная норма потребления будет введена 
в субъектах РФ уже с 1 июля текущего года.

В этом году регион минует соцнорма 
потребления электроэнергии
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Заседание областного правительства

Семинар по органайзингу для профсоюз-
ного актива Ивановской области по теме «Мо-
тивация профсоюзного членства в условиях 
кризиса. Эффективные методы вовлечения 
работников в профсоюз» прошёл 14-15 марта 
в Доме профсоюзов.

Семинар для профсоюзного актива

Количество жалоб со стороны 
граждан растёт

В мероприятии, которое 
провёл исполняющий 

обязанности губернато-
ра Ивановской облас-
ти Дмитрий КУЛИКОВ, 
также приняли участие 
заместитель прокуро-
ра Ивановской области 
Василий ТКАЧЕНКО, на-
чальник региональной 
службы государственной 
жилищной инспекции 
Ольга МАКСИМОВА, пре-
зидент областной адво-
катской палаты Елена 
ЛЕВАНЮК.

С докладом повестки 
дня выступила уполно-
моченный по правам 
ч е л о в е к а  в  И в а н о в -
ской области Наталья 
КОВАЛЁВА. Она сооб-

щила, что за пять лет в 
институт уполномоченного 
по правам человека в Ива-
новской области поступило 
более четырнадцати ты-
сяч жалоб и обращений; 
за 2015 год – более двух 
тысяч. Число письменных 
обращений уменьшилось 
по сравнению с 2014 го-
дом на 72, число обра-
щений на личном приёме 
увеличилось на 144.

Наибольший процент 
заявителей составляют 
осужденные и их родствен-
ники – 32,4 процента и 4,8 
процента соответственно 
(при этом, более чем в 
четыре раза увеличилось 
количество жалоб от этой 
категории граждан на нару-

шение их трудовых прав). 
Пенсионеры и ветераны 
труда – 13,5 процента, 
инвалиды – 7,8 процен-
та, через коллективные 
жалобы обратилось 5,4 
процента граждан.

Помимо прочих показа-
телей отмечен рост коли-
чества жалоб, касающихся 
права на благоприятную 
окружающую среду (за-
грязнения хозяйствующи-
ми субъектами, качество 
питьевой воды, точечная 
застройка).

Выступая перед собрав-
шимися, председа-

тель ИОООП Александр 
МИРСКОЙ в свою очередь 
подчеркнул, что в условиях 
усугубления экономичес-

кого кризиса в 2015 году, 
областное профобъеди-
нение вело работу по ба-
зовому для профсоюзов 
вопросу защиты конститу-
ционного права работника 
на труд. Проведены провер-
ки соблюдения трудового 
законодательства в 115 
организациях региона, по 
результатам которых ра-
ботодателям направлено 
79 представлений об ус-
транении выявленных на-
рушений. Бесплатная юри-
дическая помощь оказана 
более чем трём тысячам  
членам профсоюзов, в том 
числе в рамках проведения 
выездных юридических кон-
сультаций на предприятиях.

А. МИРСКОЙ ещё раз 
обратил внимание на акту-
альность проблемы «тене-
вого» рынка труда. «Ока-
завшись перед выбором 
— работать без оформле-
ния с «серой» зарплатой 
или же пополнить ряды 
безработных в погоне за 
номинально закреплён-
ными правами — боль-
шинство граждан делают 
выбор в пользу работы. 
Именно поэтому трудно 
рассчитывать на заяви-
тельный характер от рабо-
тающих граждан о фактах 
выплаты заработной пла-
ты «в конвертах». В связи 
с этим на региональном 
уровне необходима, через 
имеющиеся механизмы 
социального партнёрства, 
реализация организаци-
онных, нормативно-пра-

вовых и информационных 
мер, направленных  на  
снижение неформальной 
занятости», - подчеркнул 
А. МИРСКОЙ.

Он также напомнил, 
что областное профобъ-
единение неоднократно 
выходило с инициативой 
о заключении региональ-
ного соглашения о ми-
нимальной заработной 
плате, предоставляло на 
рассмотрение различные 
его варианты. Документ 
позволил бы решить ряд 
социально-экономических 
проблем жителей и эконо-
мики региона, однако, на 
сегодняшний день данная 
профсоюзная инициатива 
не нашла должной под-
держки в органах власти 
Ивановской области.

Михаил Леонов

Мероприятие, орга-
низованное област-

ным профобъединением,   
провёл кандидат исто-
рических наук, доцент 
кафедры трудового и 
профсоюзного права 
Санкт-Петербургского 
Гу м а н и т а р н о г о  у н и -
верситета профсоюзов 
Дмитрий ЛОБОК.

Задача семинара со-
стояла в обучении про-
фсоюзных работников, 
а к т и в и с т о в  И О О О П  и 
членских организаций 
ИОООП, а  также про-
фсоюзных работников и 
активистов, обучающих-
ся в Учебном центре по-
вышения квалификации 
профсоюзных кадров, 
навыками вовлечения 
наёмных работников в 
профсоюз и создания 
новых профсоюзных ор-
ганизаций.

Обширная програм-
ма включала в себя лек-
ции ,  групповые заня-
тия, ролевые и деловые 
игры, дискуссии. Между 
лектором и аудитори-
е й  б ы л о  у с т а н о в л е н о 
живое общение, в ходе 
которого были подроб-
но обсуждены вопросы, 
сопутствующие успеш-
ной деятельности пер-
в и ч н о й  п р о ф с о ю з н о й 
организации. Участники 
семинара, по их впечат-

лениям, приобрели опыт 
взаимодействия с кол-
легами, узнали о новых 
подходах в работе с кол-
лективом и потенциаль-
ными членами профсо-
юзов, дипломатических 
приёмах, применяемых 
в переговорах с рабо-
тодателем. Важно, что 

учебная программа была 
рассчитана на разные 
категории профсоюзных 
работников и активистов 
– как председателей об-
комов и «первичек», так 
и молодёжь, только на-
чинающую свою профсо-
юзную деятельность.

Михаил Леонов

Профсоюзная наука

Острая тема

С информацией о теку-
щей экономической 

ситуации на предприятии 
выступила председатель 
первичной профсоюз-
ной организации завода 
Надежда КАШИНА. Она 
сообщила, о том, что ут-
верждён план производства 
на первое полугодие те-
кущего года, налаживается 
снабжение, проводится 
ревизия и наладка техно-
логического оборудования; 
до 31 августа этого года 
введён двухдневный ре-
жим работы. Для выполне-
ния утверждённого плана 
планируется привлечь око-
ло 700-800 работников.

Ведутся переговоры с 
австрийским концерном 
«Palfinger AG» о приобре-
тении предприятия; пред-
ставители австрийцев уже 

Пленарное заседание комитета областной ор-
ганизации профсоюза машиностроителей РФ, 
посвящённое ситуации на ОАО «Автокран», прошло 
17 марта.

трижды побывали на «Авто-
кране», предметно ознако-
мились с техническими воз-
можностями оборудования. 

Большинство вопросов 
решается совместно с про-
фсоюзным активом, с мак-
симальным использованием 
возможностей социального 
партнёрства. Так, при не-
посредственном участии 
профкома, ведётся распре-
деление денежных средств 
для остро нуждающихся 
работников, при сокраще-
нии штата индивидуально 
рассматривается каждый 
случай. Профкомом так-
же проводится постоянный 
мониторинг переговорно-
го процесса, касающегося 
судьбы завода.

Участники заседания 

приняли к сведению инфор-
мацию, а также постановили 
профсоюзному комитету 
ОАО «Автокран»: продолжать 
мониторинг  переговорных 
процессов на всех уровнях; 
в целях предотвращения 
коллективных протестных 
действий, лежащих вне пра-
вового поля профсоюзов 
– постоянно информировать 
трудовой коллектив пред-
приятия о результатах; во 
время массового расторже-
ния трудовых  договоров с 
работниками по сокращению 
штата или численности - при 
вынесении мотивированного 
мнения разбирать каждый 
случай индивидуально, ру-
ководствуясь нормами тру-
дового законодательства 
Российской Федерации.

ОАО «Автокран»: 
профком не ослабевает 
хватку

В социальных сетях 
регулярно появляются 
сообщения о том, что 
по домам жителей Ива-
новской области ходят 
якобы сотрудники го-
сударственного Пен-
сионного фонда. Они 
просят предоставить 
им паспортные данные 
и СНИЛС. Зачастую 
граждан пугают отме-
ной пенсии и говорят о 
необходимости срочно 
перевести свои пен-
сионные накопления 
– такие заявления не 
имеют ничего общего с 
действительностью.

Предупреждение Специалисты 
Пенсионного фонда России 

по домам не ходят

Региональное отде-
ление Пенсионного 

фонда России ещё раз 
напоминает, что специа-
листы ПФР не оказывают 
никаких услуг на дому. 
Приём граждан ведётся 
в клиентских службах уп-
равлений и отделов.

«Общаясь с незнаком-
цами, не стоит забывать 
о своей безопасности. 
Если к вам домой пришёл 
человек и представился 
сотрудником Пенсионного 
фонда, следует уточнить 
его полное имя, долж-
ность и точное название 
организации, которую он 
представляет, - отмеча-
ет управляющий ОПФР 
по Ивановской облас-

ти Михаил БОЛДИН. 
– Не следует сразу же 
отдавать свои документы 
незнакомцам. Если вам 
предлагают перевести 
свои пенсионные накоп-
ления в какой-либо него-
сударственный пенси-
онный фонд, то советую 
вначале ознакомиться с 
правилами формирова-
ния пенсионных накоп-
лений и с деятельностью 
самого фонда. Это не-
сложно сделать, так как 
вся информация есть на 
официальном сайте ПФР 
www.pfrf.ru в разделе 
«О пенсионных накоп-
лениях».

Отделение ПФР 
по Ивановской области

Председатель Регионального союза «Ивановское областное объ-
единение организаций профсоюзов» Александр МИРСКОЙ принял 
22 марта участие в заседании регионального правительства, посвя-
щённом теме соблюдения и защиты прав и свобод человека на терри-
тории области в 2015 году.
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В рамках обучения уполномоченных, членов 
комиссий по охране труда 22 марта Учебным 
центром повышения квалификации профсоюзных 
кадров областного профобъединения для слуша-
телей было организовано посещение музейной 
экспозиции Центра противопожарной пропаганды 
и общественных связей города Иванова.

Встречи с профактивом

Члены комитета под-
вели итоги статис-

тической отчётности, 
выполнения коллек-
тивных договоров и 
отраслевого соглаше-
ния на предприятиях 
региона за 2015 год. 
Утверждены годовой 
отчёт об исполнении 
сметы доходов и расходов бюджета обкома Профсоюза 
и годового бухгалтерского баланса, результаты ревизии 
финансово-хозяйственного баланса.

Принята к сведению информация о состоянии 
охраны труда на предприятиях по отчётам за 2015 
год, итоги и перспективы работы предприятий от-
расли. Рассмотрены задачи, стоящие в 2016 году 
перед “первичками” по увеличению профсоюзного 
членства.

Рассмотрена возможность участия членских ППО в 
конкурсе «Лучшая первичная профсоюзная организа-
ция», в первомайской акции профсоюзов в текущем 
году.

Заседание обкома 
профсоюза 
работников оборонной 
промышленности

Результаты спецоценки 
в коллективных договорах медучреждений 

пройдут профсоюзную проверкуВ областной органи-
зации профсоюза работ-
ников здравоохранения 
РФ 24 марта состоялся 
плановый семинар для 
председателей первич-
ных профсоюзных орга-
низаций медучрежде-
ний региона, основными 
темами которого были 
профсоюзный контроль 
специальной оценки ус-
ловий труда в медицин-
ских учреждениях реги-
она и документооборот 
в «первичках».

Открывая мероприя-
тие, председатель 

областной организа-
ции Профсоюза Галина 
ВАЦУРО сообщила, что 
обком Профсоюза плани-
рует мониторинг изменений 
коллективных договоров в 
части продолжительности 
дополнительных отпусков и 
компенсационных надбавок 
за вредные условия труда. 
В адрес руководителей ме-
дицинских учреждений Ива-
новской области уже разо-
сланы письма с просьбами 

предоставить информацию 
о таких изменениях по ито-
гам специальной оценки 
условий труда. 

Г. ВАЦУРО отметила, что 
в деле документооборота в 
ППО достаточно много ню-
ансов, поэтому тематика 
эта требует постоянного к 
ней возвращения. Замес-
титель председателя 
областной организации 
Профсоюза Наталья 
ВОЛКОВА рассказала о 
методах, позволяющих об-
легчить «бумажную» рабо-
ту председателям профко-

оперативно предоставить 
информацию и разъяс-
нения, и, что особенно 
важно, юридические обос-
нования и доказательства 
в том или ином вопросе», - 
рассказала она, напомнив 
в продолжение вопроса 
документооборота, что 
до 15 апреля текуще-
го года, во избежание 
трудностей, первичным 
профсоюзным организа-
циям необходимо сдать 
в органы юстиции уве-
домления о продолжении 
своей деятельности.

В торжественной об-
становке председателю 
первичной профсоюз-
ной организации Ива-
новской стоматологи-
ческой поликлиники №2 
Алексею ДОРОДНОВУ 
была вручена Почётная 
грамота ЦК Общероссий-
ского профсоюза работни-
ков здравоохранения РФ.

Михаил Леонов

Посетители ознако-
мились с историей 

становления противопо-
жарных и спасательных 
служб Иванова и Ивановс-
кой области, узнали много 
полезной информации о 
причинах и последствиях 
пожаров, увидели раз-
витие технического воо-
ружения огнеборцев на 
примере представленных 
экспонатов.

В экскурсии было уде-
лено много внимания под-

вигам пожарных-спаса-
телей нашего региона. 
Отклик у посетителей вы-
звала часть экспозиции, 
посвящённая ликвидации 
последствий техногенной 
катастрофы на Чернобыль-
ской АЭС (в этом году, 
26 апреля, исполняется 
30 лет с тех трагических 
событий). В те дни и наши 
земляки проявили чудеса 
стойкости, храбрости и 
верности своему профес-
сиональному долгу.

Работник указал, что в 
2012 году рабочее место 

фельдшера было аттестовано 
в соответствии с картой ат-
тестации рабочего места по 
условиям труда. Установлена 
общая оценка условий труда 
по степени вредности факто-
ров производственной среды 
и трудового процесса - 3,3.

Согласно Постановле-
нию Правительства РФ 
N870, работникам, занятым 
на тяжёлых работах, работах 
с вредными и (или) опасными 
и иными особыми условиями 
труда, по результатам аттес-
тации рабочих мест устанав-
ливалась компенсацияв виде 
сокращённой продолжитель-
ности рабочего времени - не 
более 36 часов. Вышеука-
занное Постановление утра-
тило силу с 1 декабря 2014 
года, в связи с внесёнными в 
Трудовой кодекс РФ измене-
ниями. В настоящее время, 
согласно статье 92 ТК РФ, 
для работников, условия тру-
да на рабочих местах которых 

по результатам специальной 
оценки условий труда (СОУТ) 
отнесены к вредным услови-
ям труда 3 или 4 степени или 
опасным условиям труда - 
рабочее время составляет не 
более 36 часов в неделю.

В соответствии с пунктом 
4 статьи 27 ФЗ N 26-ФЗ “О 
специальной оценке усло-
вий труда”, в случае, если до 
дня вступления в силу насто-
ящего федерального закона 
в отношении рабочих мест 
была проведена аттестация 
рабочих мест по условиям 
труда, СОУТ в отношении 
таких рабочих мест может 
не проводиться в течение 
пяти лет со дня завершения 
данной аттестации. Таким 
образом, результаты аттес-
тации рабочих мест прирав-
ниваются к результатам СОУТ 
до момента проведения рабо-
тодателем спецоценки.

Правовой инспектор тру-
да ЦК Профсоюза работни 
по Ивановской области 28 
января этого года напра-

вил на имя главного врача 
ОБУЗ «ССМП г. Иваново» 
представление об устране-
нии выявленных нарушений 
трудового законодательства 
РФ, в котором требовал за-
ключить с работником до-
полнительное соглашение к 
трудовому договору в части 
продолжительности рабочего 
времени не более 36 часов, 
а также возместить работнику 
переработку сверхустанов-
ленной рабочей недели с 11 
декабря 2012 года по 20 
января 2016 года с учётом 
еженедельной переработки 
в размере 2,5 часа.

После получения пред-
ставления об устранении 

выявленного нарушения ру-
ководство станции «скорой 
помощи» города Иваново 
совместно с областным ко-
митетом Профсоюза провели 
дополнительные консульта-
ции с Государственной инс-
пекцией труда в Ивановской 
области. Трудовая инспекция 
подтвердила законность тре-
бования Профсоюза. Допол-
нительно Профсоюзом было 
установлено, что нарушение 
в части рабочего времени 
имеет место практически 
у всех работников «скорой 

помощи» города Иванова. 
Общая сумма задолженности 
перед медицинскими работ-
никами составила более 15 
миллионов рублей.

Руководство ОБУЗ «ССМП 
города Иваново» совместно 
с областной организацией 
Профсоюза оперативно орга-
низовало экспертную комис-
сию по решению данного воп-
роса, в состав которой вошли 
главный врач А. БАБАЕВ, 
председатель первичной 
профсоюзной организации 
И. ТОЛКАЧЁВА, правовой 
инспектор труда ЦК Про-
фсоюза работников здра-
воохранения РФ Б. АГА-
ЕВ, эксперт-консультант 
С. ФРОЛОВ. Комиссией при-
нято решение о проведении 
собраний с работниками. 
Первое собрание проведено 
с профактивом «первички», на 
котором обсудили пути реше-
ния возникшей проблемы. Ру-
ководством на согласование 
с профактивом был вынесен 
вопрос о возможности выплат 
образовавшей задолженнос-
ти работникам в рассрочку, а 
также определение периода 
данных выплат. Учитывая 
невозможность единовре-
менной выплаты в сумме 15 

миллионов рублей, а также 
ограниченность финанси-
рования в период кризиса, 
профсоюзный актив «скорой 
помощи» принял решение о 
возможности предоставле-
ния работодателю рассрочки 
выплаты образовавшейся 
задолженности работникам 
в течение12 месяцев, рав-
номерными платежами.

ОбкомПрофсоюза полагал 
целесообразным произвести 
расчёт с медицинскими ра-
ботниками в рассрочку.

Руководством медучреж-
дения на собрании был озву-
чен проект дополнительного 
соглашения по выплатам, 
текст которого был согласован 
с обкомом, а также информа-
цию о том, что каждому ра-
ботнику будет предоставлен 
детализированный расчёт по 
задолженности работодателя 
перед работником.

Работников интересовал 
вопрос о реальности выплат, 
а именно: не получится ли так, 
что стимулирующие выплаты, 
которые на сегодняшний день 
в зарплатах медицинских ра-
ботников занимают большую 
часть, будут снижены, и за 
счёт этих выплат будут про-
изведены выплаты по сверх-

урочной работе? Руководство 
гарантировало, что при вы-
полнении прежних объёмов 
работы, а также показателей 
эффективности и критериев 
их оценки,заработная плата 
работников будет увеличена. 
Правовой инспектор труда 
проинформировал, что в слу-
чае возникновения вопросов 
только члены Профсоюза мо-
гут рассчитывать на помощь 
со стороны Профсоюза.

Обком Профсоюза счи-
тает, что работодатель 

занял правильную позицию 
по разрешению данного 
вопроса. Все действия осу-
ществлялись совместно с 
первичной профсоюзной 
организацией, областным 
комитетом Профсоюза и в 
строгом соответствии с тру-
довым законодательством 
РФ. Такая форма разрешения 
трудового спора является 
идеальной моделью, когда 
споры с работниками рабо-
тодатель решает совместно 
с представительным органом 
работников – профсоюзом.

Областная организация 
Профсоюза будет вниматель-
но следить за восстановлени-
ем нарушенных прав членов 
Профсоюза.

Школа профсоюзного актива Посещение 
музея пожарной безопасности

Профсоюз помог Социальное партнёрство в действии. 
Работодатель обязался выплатить 15 миллионов рублей

В областную организацию профсоюза работни-
ков здравоохранения РФ13 января текущего года 
обратился член Профсоюза, фельдшер выездной 
бригады.Его обращение касалось вопроса продол-
жительности рабочего времени.

Заседание территориального комитета об-
ластной организации Всероссийского профсо-
юза работников оборонной промышленности 
состоялось 22 марта.

мов. «Четыре года назад 
мы выпустили и распро-
странили по профкомам 
так называемый дневник 
председателя ППО. Хочется 
рекомендовать его в вашей 
работе. Дневник – хорошее 
подспорье для профсоюз-
ного работника, он позво-
ляет систематизировать и 
хранить всю необходимую 
документацию, относящу-
юся к деятельности пер-
вичной профсоюзной ор-
ганизации. При грамотном 
его ведении председатель 
профкома сможет всегда 
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Цена свободная

Профессиональный праздник

Отдых

Профсоюзы в районах

ООО «Пансионат 
с лечением «Плёс» - 

900 руб. с одного человека в сутки; 
в летний период – 

1200 руб. с одного человека в сутки

Стоимость льготных путёвок в профсоюзные здравницы

Оплата за путёвку членом Профсоюза производится в кассу санатория по при-
бытии в здравницу. Прибытие к месту отдыха и обратный отъезд – осуществляются 
самостоятельно.

Отметим, что стоимость путёвок оставалась неизменной со второго полугодия 
2013 года, не менялась в течение всего 2015 года. При этом за данный период 
тарифы на коммунальные услуги, цены на продукты питания и медикаменты еже-
годно подвергались росту. В связи с этим назрела необходимость повышения 
стоимости путёвок на санаторно-курортное лечение.

В целях предоставления членам профсоюзов возможности отдыха и 
лечения на льготных условиях, в профсоюзных санаториях установлена 
следующая стоимость путёвок из расчёта 12 дней проживания и лечения в 
соответствии со стандартами предоставления санаторно-курортных услуг.

ООО «Санаторий 
имени Станко» - 

1250 рублей 
с одного человека в сутки

ООО «Курорт «Оболсуново»  - 
1300 рублей 

с одного человека в сутки 
с проживанием в главном корпусе; 

1000 рублей  
с одного человека в сутки 

с проживанием в корпусе №2

ООО «Санаторий 
«Зелёный городок» - 

1100 рублей 
с одного человека в сутки

Масленица считается 
самым весёлым, очень 
шумным и народным праз-
дником. Конечно, сегодня 
очень трудно соблюсти 
все его обычаи и обря-
ды. Но знать о них необ-
ходимо. Например, что 
блинами – традиционным 
масляничным блюдом - 
угощаются не только дома 
и в гостях, но и на свежем 
воздухе.

Во т  и  в  э т о м  г о д у,
13 марта, в день Про-

щёного воскресенья, члены 

профсоюзных организа-
ций  Ивановской городской 
организации профсоюза 
работников народного об-
разования и науки РФ ста-
ли участниками проводов 
Масленицы в деревне Пес-
тово Палехского района.

Было всё, что положе-
но на празднике: водили 
хоровод, пели русские на-
родные песни, частуш-
ки, катались на лошадях, 
участвовали в конкурсах, 
коробейники предлагали 
свой товар, скоморохи ис-
полняли потешки.

Кульминацией праздни-
ка стало сожжение чучела 

Масленицы; проводили 
Зиму, сожгли все неприят-
ности и обиды, освободили 
место Весне - символу 
всего нового, молодого, 
лучшего.

А какой же праздник без 
угощения! Масленица, как и 
положено, не обошлась без 
чая и блинов. На морозе да 
с коллегами - они казались 
необычайно вкусными.

Всё состоялось в лучших 
традициях празднования 
Масленицы на Руси!

Ольга ШЕВЕЛЁВА, 
председатель 

ППО МБОУ «СШ №9» 
города Иванова

«Масленица – кривошейка! 
Встречайте её хорошенько!»

Поздравления и награждения 
в канун Дня работников ЖКХ

По традиции, в России, в третье воскресенье 
марта отмечается профессиональный праздник 
- День работников жилищно-коммунального хо-
зяйства и бытового обслуживания населения. В 
его преддверии, 17 марта, в Доме профсоюзов 
состоялась торжественная церемония награж-
дения лучших представителей этой отрасли в 
Ивановской области.

Поздравили собравших-
ся и вручили награды 

заместитель председа-
теля областного прави-
тельства, руководитель 
комплекса развития ин-
фраструктуры Владимир 
ШАРЫПОВ ,  депутаты 
областной Думы, пред-
седатель Ивановской 
городской Думы Алек-
сандр КУЗЬМИЧЁВ  и 
заместитель главы го-
радминистрации Вла-
димир РОЖКОВ, а также 
начальник областного 
Департамента жилищ-
но-коммунального хо-
зяйства Сергей СМАГИН 
и председатель областной 
организации Общероссий-
ского профсоюза работ-
ников жизнеобеспечения 

Татьяна ЖИТЛОВА. В ме-
роприятии также участ-
вовали руководители и 
сотрудники предприятий 
жилищно-коммунального 
хозяйства региона, пред-
седатели «первичек».

В канун мероприятия 
были подведены итоги 
областного конкурса на 
лучшую первичную про-
фсоюзную организацию 
и предприятие сферы 
жилищно-коммунального 
хозяйства за 2015 год. 
Учитывались социально-
экономические показате-
ли, научно-технический 
уровень производства, вы-
полнение условий коллек-
тивного договора, уровень 
оплаты труда, реализация 
социальных программ, ус-

ловия и охрана труда.
Работникам коммуналь-

ной сферы – признанным 
мастерам своего дела 
– были вручены награды 
губернатора Ивановской 
области, областной Думы, 
Администрации города 
Иванова и Ивановской го-
родской Думы, а также ре-
гионального Департамента 
ЖКХ и областной организа-

ции Профсоюза. Мастер 
ООО «Водосети» (Южский 
район) Е. ШУТОВ и во-
дитель ООО «Тейковское 
сетевое предприятие» 
А. ФЁДОРОВ удостоены 
званий почётных работни-
ков жилищно-коммуналь-
ного хозяйства Ивановс-
кой области с вручением 
соответствующего на-
грудного знака.

Профсоюзный ко-
митет ООО «Шуйский 
торг» провёл для чле-
нов профсоюза Дни 
здоровья на лыжной 
базе и кулинарный 
конкурс.

Хорошая погода, краси-
вая природа, прекрас-

ная лыжня способствовали 
отличному настроению. А 
в завершении участникам 
придали сил уха и чайный 
стол. Стоит отметить, что 
на этот раз почти поло-
вина участников состояла 
из молодых профсоюзных 
активистов. Так же, спе-
циально для любителей 
поплавать, профком орга-
низовал выдачу бесплат-
ных талонов в Шуйский 
городской плавательный 
бассейн.

Накануне Междуна-
родного женского дня 
б ы л  п р о в е д ё н  с м о т р -
к о н к у р с  « Ку л и н а р н ы й 
шедевр». На этот конкурс 
участники представили 
результаты своего ку-
линарного мастерства – 
красочно оформленные и 
аппетитные мясные, муч-
ные, рыбные и овощные 
блюда. Некоторые учас-
тники «подавали» свои 

гастрономические изыски 
вместе со стихами.

И спортивные, и куль-
турно-досуговые мероп-
риятия ещё раз показали, 
какими разносторонними 
и активными являются 
члены коллектива ООО 
«Шуйский торг».

С. ЮРЬЕВА, 
председатель 

профсоюзного комитета 
ООО «Шуйский торг»

Увлечения 
и отдых – вместе


